

# EL MEDITERRANEO

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

ALMERIA. Año I. Núm. 5.

Viernes 19 de Abril de 1929

Oficinas y Talleres: Murcia, 2

Meditaciones

## Luchar es vivir

«No guardes la vida como un relicario, porque la vida se nos ha dado para gastarla».

MENEZDEZ Y PELAYO

Quien, hecho hombre, se retrae, huye de los combates que a diario le presenta el Mundo, no tiene derecho a ocupar un puesto, por muy modesto que sea, en este valle de lágrimas. Quien hecho hombre se amolda a lo que sus padres le legaron, no puede blasonar de lo que tiene, porque en realidad lo que posee no le pertenece. Quien, hecho hombre, cifra sus esperanzas en la posesión de una cosa que, sin esfuerzo puede lograrla, no puede hacer gala de ello porque para alcanzar lo que tiene no tuvo necesidad—no buscó esa necesidad—de luchar. Y la vida sin lucha no es vida. El logro de un pensamiento sin un esfuerzo, no es triunfo. Como no es victoria; el apoderarse de una ciudad en épocas guerreras, cuyos habitantes, compuestos de niños, mujeres y ancianos, no se aprestan a la defensa; no contratacan ante un ejército numeroso y bien armado. Y aun dando que se defiendan; no es victoria vencer a un enemigo pequeño, a un epónimo sin fuerzas, sin armas.

La vida es una sucesión de ambiciones. La vida es una escalera interminable: no se la vé el rellano. Y si la vida es una escalera, no hemos de conformarnos en llegar a un número determinado de escalón y sentarnos: dar por terminada la ascensión. Porque yo entiendo que al cesar en la lucha, hemos dejado de sentir los sinsabores del fracaso o la alegría del triunfo: el retroceso o el avance; la caída o el alzamiento pujante; la tragedia que se debate en nuestro interior: voces fraternas que nos alientan o voces hipócritas que trabajan por tornarnos escépticos: el estoicismo frente a lo ruín: al dejar de lu-

char dejamos esto: dejamos de vivir; dejamos de gastar la vida... ¿Y por qué dejar de vivir si hay encima de nosotros miles de escalones? ¿por qué quedarnos en el que llegamos? ¡Ah! Comprendo. Tenemos que intentar subir al superior aunque resbalemos y caigamos otra vez al principio: aunque tengamos de nuevo que empezar.

¿Y qué? Todo será una prueba de que no estábamos en el sitio que nos correspondía: es una prueba de que no estábamos lo suficientemente educados moral y espiritualmente: es una lección. Pero esto, los espirituales encienques, los pusilánimes, no lo comprenden: lloran, sin intentar subir su avance, su posición perdida; no tiene coraje, no tiene valor, no tienen su interior depurado, para prestos, alzarse y con más ardor que antes subir a donde estaban. La vida es lucha perenne—una trepa—seguir.

La vida es una sucesión de ambiciones, he dicho. La vida coloca en cada escalón un premio. Nosotros, logrado uno, ambicionamos coger el otro. Y luchamos... Quien se conforma con uno, deserta, muere...

Luchar, luchar... Vivir, vivir... Y mientras luchamos no olvidemos que se lucha por una causa noble, el perfeccionamiento humano. Y por tanto que cuando al subir la escalera de la vida, tropieza nuestra cabeza con el pie de otro que arribó antes que nosotros, no lo agarremos para tirarlo: al contrario, ayúdale, aléntale para que prosiga...

Luchar es vivir... Vivir es luchar. Lucha leal, noble, fraterna...

MANUEL ARQUES SUCH

Hoy ha cambiado la nota. En la calle, en los courts de tennis o en los links de golf, en las recepciones, en todas partes, en fin, ocupan un lugar preponderante y son parte muy esencial en el conjunto, pudiendo una mala elección de todo, echarlo a perder completamente.

Para aquellas cuyas piernas no responden a la línea fina que hoy exigimos, el problema consiste en encontrar un tono que sea de efectos adelgazantes. Las medias de malla fina en tonos un poco oscuros afinan la pierna y el tobillo, y, por el contrario, las claras, sobre todo los tonos carne un poco vivos, los agrandan. Las medias negras disimulan los defectos, pero hoy ya no se usan: las color humo han reemplazado a éstas, pues tienen sus mismas cualidades adelgazantes.

La moda en las medias, como en todo lo demás, cambia continuamente. Hace algún tiempo, todo el mundo usaba medias color carne; después vinieron los tintes damasco; hoy se llevan los tonos «funghi», hongo fresco, desde el rosa suave hasta el «beige» oscuro.

Para la mañana se usan las medias de hilo o muselina mezclada; para los trajes semisport y para sports se llevan medias de fantasía de lana, seda o mezcla.

Para la tarde se lleva la media de seda. Se generaliza el uso de la pieza en forma triangular en el talón, pues la punta fina que forma en la parte de atrás del tobillo es de un efecto muy adelgazante. Para la noche las medias son muy finas en malla plateada o dorada o rosa carne pálido.

## Las series

No hay dos sin tres y un hecho no va nunca solo en su clase. La sabiduría popular aconseja que se remojen las barbas cuando se vean pelar las del vecino. El pueblo sabe por experiencia que una barba no cae nunca sola. Lo sabe el pueblo y lo saben los que no son pueblo. De ahí el tacto de codos de los que pertenecen a una misma categoría, y esa experiencia da, en los que la tienen, el espíritu de solidaridad.

La ley de las series está al margen del cálculo de probabilidades. Según éste, cuando se produce un fenómeno tarda tanto a más tiempo en reproducirse. Según la ley de las series, cuando el fenómeno se produce vuelve a reproducirse inmediatamente.

Se han comprobado ya las series de suicidios, las de crímenes cometidos con armas y cometidos por estrangulación, las de desfallíticos, las de guerras. En las grandes capitales se ha comprobado que las series de delincuencias, por ejemplo, no solamente se manifiestan por delitos de la misma clase, sino por idéntica nacionalidad de los que los cometen. Hubo en París la serie de los robos cometidos por poloneses, y la de los cometidos por españoles, y por italianos, y por cabileños. Pero en esas series y en las de las mujeres que matan niños, o en las de las que matan amantes, o en las de los amantes que asesinan mujeres, en las series de guerras y en las de paces, en la de dictaduras y la de democracias hay una causa que parece evidente o que, por lo menos, se puede presumir cierta en un siglo todavía científico y determinista: la de la sugestión.

Pero las series; no solamente se manifiestan en los actos de los hombres. Los fenómenos puramente materiales también tienen sus series y nunca van dos sin tres. Hay la serie de los terremotos, que se explica porque todos vivimos en la misma casa, como se explica el de los fríos generales y el de las inundaciones. Esas series sincrónicas nos sorprenden solamente porque, gracias a la rapidez de las comunicaciones, nos enteramos inmediatamente de ellas. Pero, cómo explicar las series de incendios y las de choques de trenes y vapores, y las de nacimiento de gemelos, y las de

inventos de una misma clase hechos en secreto, y las de explosiones de depósitos de fuegos de artificio o de reservas militares?

Intuitivamente los hombres ya se han dado cuenta de mucho tiempo cuenta de la existencia de las series y a ello es debido, sin duda, la inercia de los hombres en moverse, esperando a que el vecino empiece y a que, por la ley de inercia, se produzca en ellos el beneficio de los resultados.

Desgraciadamente el vecino piensa de la misma manera.

Por eso hay series que tardan tanto en producirse.

## Notas deportivas

Homenaje merecido.

Pedro Vallana se retira de la vida activa del fútbol, cuando sus facultades, sus portentosas facultades, empiezan a fallarle.

Jugador indiscutible, único, chapado a la antigua, de pura «amateur», de la casta de los Belauste, Arnate... de los que se fueron, de los que van quedando pocos. Todo corazón, toda nobleza, pero todo ardor y todo empuje; de los que en Amberes, al conquistar para España, el segundo lugar en la olimpiada, conquistaron para nuestro equipo el gráfico apelativo de «furia española». De los jugadores que al irse dejan un hueco difícil de llenar.

Ha sido el alma de su equipo, su animador constante ha gozado con sus triunfos y más que nadie, ha sentido sus fracasos.

Compañero sin igual; tiene un agrado y un don de gentes que lo hacen simpático, desde el primer momento.

Riñe a sus compañeros (hermanos menores) sin molestarlos ni desagradarlos y sabe disculpar sus faltas. Tiene todas las cualidades necesarias para hacerse querer y respetar de todos ellos.

Como árbitro, su ecuanimidad es proverbial y sus opiniones en materia de fútbol son tomadas en consideración, como uno de los más competentes.

Cronista ameno e imparcial. Una crónica suya, una de sus «Salsas» vale el oro del mundo.

Pedro Vallana se va y para despedirlo, su Club, el ejemplar «Arenas Club» de Guetxo, organizó un mencionado homenaje. Bilbao entero acudió a manifestarle el cariño y veneración que por él siente.

Sirvan estas líneas como adhesión al justo homenaje y como prueba de admiración al gran deportista, al hombre bueno y querido compañero.

C. C.

## A nuestros lectores y anunciantes

En nuestros afanosos deseos en procurar que El Mediterráneo sea verdadero diario de la tarde—al crear el periódico, éstos fueron, y son, nuestros propósitos—advertimos a nuestros lectores y anunciantes, con gran complacencia por nuestra parte, que a partir de nuestro número de mañana, la salida de El Mediterráneo será firmemente la que corresponde a su denominación de diario de la tarde, si bien para lograr esto nos vemos precisados a variar el orden de las emplanaciones hasta aquí seguido desde el primer número.

Y ya puestos a trazar esta advertencia, queremos rogar a nuestros suscriptores nos excusen de las deficiencias que en los repartos del periódico se vienen observando, en la seguridad que también en plazo brevísimo habrán de quedar todas subsanadas.

**EL MEDITERRANEO**  
DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE  
PRECIO DE SUSCRIPCIÓN:  
**2 Ptas. al mes**  
REDACCIÓN ADMINISTRACIÓN Y TALLERES | MURCIA, 2  
TELÉFONO NÚM. 38

Crónicas Inestables

## La hora de Verano

Mañana a esta hora no será esta hora. ¿En qué quedamos?—dirás algo molesto, lector amigo. (Perdona lo de amigo pero es que yo tengo un corazón muy sensible y ya te voy tomando cierto afecto).

Si. Es verdad. Como todos los años, mañana los relojes se adelantarán una hora.

Parece que los gobiernos la han tomado con la hora. Como si fuese un emblema del antiguo régimen, esta buena señora, la hora, sufre dos trasdos anuales.

¿Qué delito con etiá?

Yo creo que todos los relojes encargados de vigilar los pasos de la hora, registran un aceleramiento progresivo comparados con los del Sol.

Pero unos hombres humoristas que se pasan el tiempo, observando al tiempo, no opinan lo mismo.

Ellos creen que el astro Rey—no conozco el origen de esta monarquía—, camina tan despacio, que está colgado, de la comba del cielo, más tiempo del debido.

Recopilando: O la hora, como dama joven, marcha sin sentir, más acelerada, por el camino pesado y estúpido e interminable del tiempo, o el Sol, como buen meridional, siente la mollicie enervante del viejo Morfeo.

De todos modos los relojes serán adelantados.

No puedo por menos de pensar en las molestias que esto ha de ocasionar a los pobrecitos relojeros. Sobre todo en Suiza, que es la madre de todos los relojes. Mañana estarán horriblemente atareados cambiando la hora, y quien sabe los días que tardarán en adelantarse todos los relojes que poseen!

¡El hombre dispone sin saber el mal que causa a sus semejantes! Porque no creo que haya quien piense que un relojero no sea un semejante nuestro.

Por otra parte esta disposición tiene muchos enemigos. Hay personas tan apegadas a la tradición o tan rebeldes que no cumplen lo mandado. Y sus relojes, hay muchos que los sacan de los armarios, de los arcones o sencillamente del Monte, con el exclusivo objeto de llevar la contraria. Pero esos son los tradicionalistas o los de la oposición. ¡Gente deleznable!

Sin embargo, esta pequeña colisión de pareceres puede traer serias consecuencias.

Figuraos que nace un niño en el momento del cambio de hora. ¿A qué hora nace? ¿Se riñe por la hora antigua o por la moderna? ¿O nace a su hora según los que no admiten el cambio?

Problema horrible es ese para los historiadores o para los bibliógrafos si el niño es, después, una figura eminente.

Es cierto que el asunto estaría resuelto con que el niño, al nacer, esperase o se adelantase un poco, al cambio de hora. Claro que me parecería demasiado a un niño que aún no tiene abiertos los ojos a la experiencia, ni aún siquiera a la Vida.

A esa hora del nacimiento del niño, como a todas las horas en que nace un niño o una niña—da igual—yo le llamaría *la hora madre*.

Sin embargo, e.o no resuelve la cuestión. Figuraos, ahora, que muere una persona también en el preciso momento del cambio de hora.

Se nos plantea el mismo problema.

¿A qué hora ha muerto? ¿Cómo llamaremos a esa hora? ¿Ha muerto a la antigua, a la oficial, o a su hora?

Tampoco podemos pedirle a nadie que acelere o retrase su muerte. Cada uno puede hacer lo que le plazca en este asunto. Tanto para el morir como para el nacer se permite cierta libertad de acción. Sin embargo, se nace, o se muere, muchas veces, sin propia voluntad.

A esa hora en que se apaga una vida, a esa hora, de transición, en que se pasa al libro de la eternidad, yo la llamaría, parodiando a los críticos de la tauromaquia—para algo habrán de servir los toros.—*la hora de la verdad*.

Pero con esto, tampoco resuelvo el problema planteado.

Direis, indignados, que lo que yo quiero es discutirlo todo. Mas no me negareis que esos casos pueden darse. Por ello, estoy preocupado, profundamente preocupado.

Conque hasta mañana, a esta misma hora.

¿Veis? Ya no me acordaba que mañana a esta hora, no será esta hora.

TITO

## Ecos locales

Util para el servicio.

La Junta de Clasificación y Revisión de Almería ha comunicado al Ayuntamiento, que en la sesión celebrada el día 17 del actual, se acordó declarar soldado útil para servicios auxiliares al mozo núm. 7 del reemplazo de 1928, Juan Alcaraz Verjel.

Concesión de beneficios.

Por igual dependencia se ha trasladado al Ayuntamiento una comunicación del Excelentísimo Sr. Capitán General de la Región, concediéndole los beneficios del R. D. de 8 de Septiembre último, al mozo Cristóbal Becerra Ramón.

Recurso de alzada.

La Jefatura de Obras públicas ha enviado para su informe, a la sección de aguas del Ayuntamiento, un escrito de don Agustín Baeza Echarri, alzando de la providencia de esta Alcaldía, que desestimó una reclamación referente a alumbramientos de aguas verificado por don Arturo Giménez López.

Para análisis.

La Alcaldía de Sevilla, ha re-

mitido un oficio con fecha 13<sup>a</sup> de haber recibido dos frascos conteniendo substancias para su análisis en el Laboratorio de Medicina legal.

Los Sindicatos Agrícolas.

El Gobernador Civil, ha remitido al Ayuntamiento para que los traslade a los Presidentes de los Sindicatos Agrícolas de esta capital, una comunicación de la Dirección General de Agricultura, interesando varios datos.

Administración militar.

La Jefatura de Administración militar de la Plaza, ha remitido una relación al Ayuntamiento, para que informe de los precios que nos regían durante el mes de los principales artículos de consumo público.

Una Memoria

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria publicada por la Cámara Oficial Livera.

Ha ce un estudio detallado, del desenvolvimiento frutero del año anterior 1928 y está avalada con una serie de estadísticas y cuadros comparativos de años anteriores.

## Investigaciones acerca de la prolongación de la vida

Desde hace tres años se vienen realizando experimentos en los Laboratorios Politécnicos de Moscú encaminados a obtener la resurrección.

El primer triunfo de estos trabajos correspondió al profesor Kravkov jefe del departamento Químico-Biológico quien consiguió hacer funcionar de nuevo los órganos auditivos de un conejo muerto.

A este trabajo sucedió otro encaminado a investigar si el corazón de un conejo podría someterse a igual proceso. Pues bien, dicen los biólogos rusos, que no sólo consiguieron hacer funcionar a corazones de conejo y de perros después de varias horas de su muerte, sino que también lograron esto mismo con el corazón de un niño muerto dos horas antes del experimento.

Estas investigaciones preliminares fueron efectuadas por el Profesor Kaulakob y enterado de ellas el profesor alemán Eugene Klotz se trasladó a Moscú y se ofreció a sus colegas de Rusia para colaborar con ellos en estos estudios experimentales, habiendo presenciado las últimas experiencias realizadas por el Profesor Andrew, que consistieron en inyectar en la carótida de un perro muerto la solución denominada «Pinger Lake» logrando que el animal comenzase a funcionar el pulso y que reanudarán sus funciones los músculos.

Días después y en presencia de varios eminentes médicos alemanes el aludido profesor Andrew hizo el mismo experimento con un hombre muerto que fue traído expresamente de la «Morgue» «Necrocomio» y de cuyo fallecimiento hacia veintidós y cuatro horas, habiendo observado en esta experiencia

que el corazón del expresado cadáver comenzaba a reaccionar débilmente, su cuerpo recobrabala temperatura, y sus párpados se movían lentamente. Así mismo llegaron los observadores a percibir débiles sonidos de la garganta del muerto sometido al experimento, y transcurridas dos horas de la inyección el cadáver volvió a quedar exhausto.

Los anteriores datos sobre estas experiencias científicas aparecen insertos en el Boletín que publica el Departamento de Relaciones Culturales y Científicas de Moscú. Mas tarde la noticia fué confirmada por una correspondencia al Berliner Tagblatt firmada por el profesor Eugene Klotz que asistió al experimento de Moscú.

En vista del gran interés que la noticia despertó en los círculos científicos de Francia, los profesores rusos han sido invitados a repetir sus experimentos en París ante la Escuela Químico-Biológica de aquella Universidad a donde asistirán en unión de varios investigadores alemanes y franceses, los cuales proseguirán la práctica de los estudios iniciados.

## Cuartillas frías

Las medias más en boga

En los tiempos pasados, antes de que las faldas comenzaran su carrera ascendente, las medias tenían poca importancia. Eran negras, por lo general, para la noche solían hacer juego, discretamente, con el vestido. Aunque fuesen de seda y cortísimas, nadie se fijaba en ellas.

# INFORMACIONES GENERALES

Noticias e informaciones telegráficas y telefónicas de nuestro corresponsal en Madrid señor Palacio Valdés.

## El Museo provincial

«Sigue siempre los consejos de los sabios y los viejos» y aunque de sabio nada poseo, por desgracia soy viejo, he visto y corrido mucho y tengo un deber de conciencia de emitir mi opinión, más o menos autorizada sobre esta materia, ya que nuestro Ayuntamiento carece de Cronista por obra y gracia de la renuncia del cargo hecha por el señor Martínez de Castro.

No pretendo dar una conferencia sobre Museos y su organización, sólo pienso hablar del laudable propósito de nuestra Diputación proponiendo se establezca en Almería un Museo provincial.

Muchos particulares poseen preciosidades, buena prueba de ello la tenemos en la colección de objetos arqueológicos que guarda el culto fotógrafo señor Mateos y otros individuos cuya lista haría interminable esta relación;—con los donativos de todos ellos pudiera iniciarse el tan deseado Museo, sumando a esto las miles de curiosidades (monedas, lápidas, capiteles etc.) que cada día van apareciendo entre escombros y terrenos inexplorados.

Conozco personas que tienen yatanagan de los moriscos rebeldes, Dolorosas que se creen son de Sarsillo, preciosos bargeños incrustados de plata, concha y nacar, colección de antiquísimos escudos y piedras con emblemas heráldicos, capiteles de la antigua y renombrada mezquita almeriense que destruyó el terremoto del año 1500, tallados en mármol de Macael, candeleros romanos y árabes, arcabuces de los pozos de la Alcazaba, monedas y mil otras preciosidades que dispersas para nada sirven a sus dueños y coleccionadas constituirían un fiel testimonio de la antigua grandeza y poderío de Almería.

Un poco de desprendimiento, un algo de grandeza de alma y una pequeña dosis de amor hacia el país natal, harían el milagro de la creación del anciano Museo.

Los hermanos Siret con su labor individual y repetidas escavaciones han organizado su precioso Museo de Cuevas, y si dos hombres realizan tal milagro (porque no lo ha de efectuar una Corporación culta y rica?

Son escasas las capitales españolas que no tienen Museo, hasta pueblos gozan de ese lujo (Numancia, Sagunto, etc) y Almería, con 62.000 habitantes carece de él.

JOAQUÍN SANTISTEBAN

## Pinceladas Danza de las brujas

[La noche del sábado... Noche de brujas, que tiene un raro sabor de leyenda...

Allá lejos, en el horizonte, el círculo melancólico de la luna. En la paz de la noche, dos campanadas lúgubres y misteriosas. Son las dos... Hora de invocaciones e inquietudes. Abrense las entrañas de la tierra, salen las brujas y comienzan a danzar. Una danza triste, negra, trágica.

Visten de negro, y en sus pupilas léese la tragedia y el misterio. Viven en las entrañas de la tierra sin saber del placer de un rayo de luz.

Las brujas nacieron y viven en las sombras: son flores cecae que guardan su sabor de leyenda entre las hojas de un libro escondido en las entrañas de la tierra. En la noche del sábado abre ese libro, y entonces, así manse a la superficie de la tierra y danzan alegremente. Solo pueden vivir en la obscuridad; un estallido de aurora apagaría su vida gris...

A compás de una música de

aquejarre, las brujas —negras visiones de la noche del sábado— se extienden en movimientos rítmicos por la tierra. Vista desde lejos esta escena, tiene la visión de una acuarela pintada por un artista amante de las sombras.

Pasan las horas... Las brujas continúan danzando, sin darse cuenta del tiempo que corre y que pasa. La danza es para ellas un néctar —ue embriaga.

Una pincelada de uz tife de vida la tierra. Las brujas pelidecen al contemplar aquella luz que nunca habían visto. En el horizonte sale el sol y su potente luz es para ellas una energética caricia desconocida.

Se horrorizan y huyen desparvoridas a internarse en su guarida. Pero las entrañas de la tierra se han cerrado y las brujas han quedado sobre la tierra.

Víctimas de aquella embriaguez, cegadas por aquella luz que nunca habían podido ver— cerradas siempre bajo la tierra, — las brujas no son más que cadáveres.

Sobre la tierra hay, ahora, negras flores marchitas, vidas que se han apagado a un rayo de sol.

La música continúa oyéndose. No se ha apagado a la luz del día, porque ella es plenitud de Luz y de Fuego y no puede morir.

Las brujas han muerto, pero la música aún se oye. ¿Acaso danzarán a su compás los espíritus invisibles de esas brujas apagadas en una embriaguez de desconocido amanecer.

Carlos PALACIO

## Taurinas

La novillada del domingo

Existe gran expectación por la corrida que se ha de celebrar en nuestro Circo Taurino el próximo domingo 21 del actual. Como primer espada, tomará parte el afamado novillero José Campos «Gitánillo de Málaga», que ha alcanzado tan rotundos éxitos en la plaza de Tetuán, de Madrid.

En segundo lugar, figura el almeriense José Alcántara, que tanto interés ha despertado en la afición almeriense, y en tercer lugar, Rafael G. Molina «Lagartijo» de Córdoba, sobrino del famoso «Lagartijo».

En dicha novillada, se regalará al público un magnífico automóvil de gran lujo, marca «Osmobile» valorado en diez mil pesetas, el cual será sorteado en la Plaza y será agraciado el poseedor de la entrada que corresponda al número premiado.

El ganado, para dicha corrida llegó anoche además de otra novillada de la ganadería de don Anastasio Moreno Sartamaria (hoy de don Francisco Chica), de Sevilla.

A juzgar por la lámina y buena presencia de los morlacos, es de esperar una buena tarde para la afición.

CAIRELEL.

## Pasando el rato

### La fiebre del auto

No vayas a creer, lector estimado, al leer el subtítulo de estas breves líneas, que su autor es un médico de motores, o lo que es igual, mecánico, y ha descubierto alguna enfermedad en los mismos. Nada, nada de eso; respecto a mecánica, tengo menos conocimientos que del clima de Marte y costumbres de sus pobladores, pues siempre he sentido una animadversión sin límites hacia los intrincados y enredados [motores. Tan es así, que nadie podrá decir que me haya visto con automóvil propio; y el no haberlo tenido ha sido por ese rencor de que hablo antes, nada más que por eso, palabra.

Sin darme cuenta me voy metiendo en unas disquisiciones, que me van a dejar, de seguir las, por embustero, pues al comienzo decía «estas breves líneas»... y no hay derecho a abusar de la benevolencia del público, endilgándole un artículo kilométrico, a pique de ponerlo en el frontisquicio de la neuras-tenia.

Al encabezar este escrito con las palabras «La fiebre del auto» he querido expresar sintéticamente, la afición que hoy predomina en todas las clases sociales.

En el café, el casino, la peña, la barbería, el restorán y en todas partes, en fin, se habla, a todas horas, con una ilusión y un

entusiasmo de los automóviles que es un encanto oír las conversaciones:

—Mira, Juan, no me lo discutas, el automóvil americano supera a todos los conocidos.

—Ca, hombre, tú no entiendes de eso, ¡si lo sabré yo! Donde están los alemanes no hay quien compita.

—Estáis hablando—salta un tercero—de coches exóticos, que no valen nada, cuando tenemos en casa, como quien dice, la crema de la industria automovilista.

—Estáis muy equivocados,—clama el primero—yo soy tan patriota como tú y me gusta defender los productos nacionales, tanto como el primero, pero lo que está a la vista... El automóvil americano es más resistente que todos; jamás se le recalienta el motor; sube las cuestas que es un encanto...

Y como esta o parecidas, son las conversaciones de los numerosos aficionados al volante, muchos de los cuales apenas si se habrán montado media docena de veces en un coche mecánico, pero, no obstante, hablan, con absoluta propiedad, de bielas, piñones, bujías, cámaras, cubiertas, dinamos, acumuladores, cables... ¡el caos!

Y lo malo del caso es que esta fiebre es contagiosa. ¡Dios nos libre!

F. LIROLA RUBIO

## DE MADRID

### La inauguración de las Exposiciones

La Gaceta de hoy fija, definitivamente, la fecha de la inauguración de las exposiciones de Sevilla y Barcelona. Dicha fecha será la de 19 del próximo mes de Mayo.

### El luto oficial

También dispone la Gaceta que el luto oficial a que está sujeta la nación, con motivo de la muerte de la augusta madre de nuestro s berano, cesará el día 8 de Mayo para todos los actos ajenos a la vida interna de la Real Casa.

### Otra Universidad clausurada

El Diario Oficial publica una Real orden clausurando la Universidad de Valencia. Los motivos que han originado esta disposición, ha sido el no entrar los alumnos de dicha Universidad a clase, y los alborotos y desórdenes que los mismos han promovido últimamente.

### Exposición de Horticultura

En el Palacio del Hielo se ha inaugurado la anunciada exposición de horticultura holandesa. Asistieron los Reyes, los infantes y el elemento diplomático, además de numerosas personalidades.

Los asistentes alabaron las sabias instalaciones que Holanda ha hecho de esta Exposición y que pnen de manifiesto el alto nivel en que se encuentra, en dicho país, la horticultura, al mismo tiempo que demuestra, la atención que a esta importante manifestación agrícola, presta el gobierno holandés.

### El Presidente en Palacio

El Marqués de Estella acudió esta mañana al Regio Alcazar donde despachó con D. Alfonso. También acudieron a Palacio el Ministro de Justicia, señor Galo Ponte, el Secretario General de Relaciones Exterior, señor Palacios y los ministros de Economía, Conde de los Andes, de Fomento, señor Guadahorce, y Trabajo, señor Aunós.

### Despachando con Estella

Al Palacio de la Presidencia acudieron a despachar con el Presidente los ministros de la Gobernación, general Martínez Anido, y del Ejército, general Ardanaz y el de justicia, señor Galo Ponte.

### En el estudio de Moreno Carbonero

El señor Rrimo de Rivera ha visitado el estudio del laureado pintor Moreno Carbonero. En dicho estudio el Presidente estuvo viendo el cuadro del desembarco de Alhucemas que Moreno Carbonero ha pintado últimamente. El citado pintor fué felicitado por el señor Primo de Rivera.

### Almorzando con el ministro de Holanda

El marqués de Estella ha almorzado hoy con el ministro plenipotenciario de Holanda en Madrid.

### El presidente a Huelva

Esta noche, a las once, saldrá para Huelva el señor Primo de Rivera, acompañado del ministro de Marina, señor García de los Reyes.

Si tiene Vd. que poner casa, donde encontrará más surtido en Muebles, Vajillas, Artículos de cocina etc. y a precios baratísimos en el Bazar EL LEÓN

### Varios decretos

El Ministro de Fomento ha firmado varios Reales decretos sin interés. El de Economía, ha firmado un Real decreto reorganizando el Consejo Agronómico. Por dicha disposición se crean comisiones comprobadoras de los cultivos de Vega.

### La Escuela de Ingenieros

Han sido reintegrados a la plenitud de sus funciones el claustro de profesores de la Escuela de Ingenieros industriales de Barcelona.

Si tiene Vd. que comprar Muebles Visít el Bazar EL LEÓN, donde encontrará un gran surtido y a precios baratísimos

### Sobre el vuelo del «Jesús del Gran Poder»

Noticias de Chile participan que continúan en Santiago los actos de homenaje en honor de los capitanes Jimenez e Iglesias, tripulantes del avión «Jesús del Gran Poder».

### Aristócrata fallecida

En esta Corte ha fallecido la Condesa de Via, dama de honor de la Reina doña Victoria.

## Provincias

### El temporal

Cádiz.—El levante arreció ayer a las doce de la noche adquiriendo proporciones de violento huracán. A causa del viento, se cortaron los cables más importantes que conducen el fluido eléctrico,

quedando a oscuras la ciudad. Apagóse incluso el faro, lo que hace temer alguna catástrofe a los barcos que navegan por esta aguas.

Témese que los vapores «Vicente Roda» y «Mogador» hayan sufrido averías pues han soltado sus amarras y demandan auxilio.

Los periódicos, a causa de la falta de fluido, no han podido publicarse hoy.

Como el faro está apagado los buques que cruzan estas aguas tocan sus sirenas desorientados.

Del pueblo de Bañejos participan que el levante ha causado grandes destrozos en los yifias y en el arbolado.

Los daños causados por el temporal han sido enormes y de todas partes se dejan sentir lamentaciones.

El Bazar EL LEÓN tiene un gran taller de Ebanistería e maquinaria y los mejores operarios, por eso vende los Muebles más bonitos y a precios más baratos

## Extranjero

### Aviador asesinado

Participan de Méjico, que ha sido asesinado a tiros el aviador Joaquín García Volafloa, por impedir la colocación de proclamas.

Los agresores se dieron a la fuga después de cometido el crimen.

### Nuevo alzamiento

En el estado de Cohauila se se ha producido un nuevo alzamiento.

De la capital ha salido inmediatamente para el lugar de la rebelión, con propósitos de sofocarla, el general Ortiz.

### Señorita acusada

Ha sido acusada de apoyar a los rebeldes la señorita mejicana María Izuripe, de la Unión Católica.

Inmediatamente se le instruirá el oportuno sumario que ha de juzgarla.

## Del Ayuntamiento

### Nuestra visita a la Alcaldía

Al recibimos hoy a los periodistas el Sr. Alcalde, nos manifestó que esta tarde, se reuniría la Comisión de carruajes, para estudiar la forma de poner en práctica el nuevo Reglamento de circulación, ya aprobado.

La gente de buen gusto acude a la

# CASA DE VARGAS

para adquirir sus

## SOMBREROS

de las marcas más acreditadas y últimos modelos

TIENDAS, 28

Anunciar en

### EL MEDITERRANEO

único diario de la tarde, eminentemente popular, es hacer eficaz la publicidad

## Sombreros de paja

OFRECE LOS MAS ELEGANTES Y DE ULTIMA NOVEDAD LA

# Casa Plaza

INMENSO Y VARIO SURTIDO EN GORRAS DESDE 1.25

Visitar la Casa Plaza. - Tiendas, 8

# A Z U F R E S

Doble refinado italiano-Americano terrón y doble cernido-Sublimado Extra-Mineral y fundidos de las minas de Gádor

## Agencia Marítima Romero Hermanos

Noticias varias y sucesos De Sociedad

Mordido por un gato

Ha sido asistido en la Casa de Socorro Municipal, el niño José García Reigaza de una mordedura, que se le produjo un gato, siendo el pronóstico leve.

Los autos

La Guardia de Seguridad ha denunciado al conductor del auto número 1361 de la matrícula de Jaén, por exceso de velocidad.

Por la Guardia municipal ha sido denunciado el conductor de la motocicleta número 1292, de esta matrícula por tenerla abandonada en la calle Real.

Partido de pelota

Existe gran expectación, por el partido que se ha de verificar en Alhama con motivo de las próximas fiestas.

El conocido pelotari Francisco Rodríguez Mazo jugará un partido a 60 tantos contra dos.

Mordedura

Ha sido curado en la Casa de Socorro municipal de una mordedura de perro en la pierna el niño de siete años, Francisco Ojeda Medina.

Los temporales

Durante la madrugada anterior, se dejó sentir un violento equinocio de Levante, que hizo reforzar las amarras a los barcos surtos en el puerto.

Los vaporcitos pesqueros que les sorprendió el temporal a poco de su salida, tuvieron que retornar a puerto, sin efectuar la pesca.

El vendaval duró hasta las doce del día.

En los jardines del Parque, se produjeron algunos desperfectos.

Firmes especiales.

El Circuito de firmes especiales, ha remitido una relación de multas a varios contraventores de las Ordenanzas.

Inspección de artículos

Ror don Jacinto Ramos Gómez, se ha solicitado del Ayuntamiento, se suspenda la destrucción de 400 kilos de tocino que guardaba en la Cámara frigorífica y que sean nuevamente reconocidos por el Veterinario municipal.

Licencia para obras

Don Juan Cerdán Andújar ha solicitado licencia del Ayuntamiento para realizar obras, en una finca de su propiedad sita en la calle Real, número 8.

También ha solicitado licencia en igual sentido, don Juan Segura Segura, para efectuar obras en la casa número 7 de la calle de Cárdena, sita en la Cañada de San Urbano.

Reclamación

Ha presentado un escrito de reclamación don Juan Moldera Fernández, contra el arbitrio de rejas salientes.

La hora oficial

A partir de mañana, día 20, y a las veinte y 'res horas (once de la noche), será adelantado el horario en sesenta minutos.

Procedente de Madrid, se encuentra entre no otros, el arquitecto don Joaquín Rogi Lopez.

De Granada, llegó don Mariano Arnau Abril.

De Albacete, llegó a ésta don Enrique López.

Ha salido con dirección a Madrid, don Francisco Gil Esquerdo.

Para Málaga, marchó don Eduardo Lanaza Abechuco.

Con dirección a Granada, salió don Esteban Nadal Hernández.

Para igual dirección marchó, don Germán Schous.

Para Murcia, salió don Antonio Vilamasano Bonet.

De Baeza llegó don José Zambrana Martínez.

Procedente de Huerca-Overa se encuentra entre nosotros don José Requena Llorens.

Procedente de Jaén, llegó a ésta don José González Celada.

De Granada llegó en el rápido, don Francisco Tordera Martín.

De igual población, llegó a ésta, don Sebastián Domínguez Villamarta.

De Madrid, llegó a nuestra capital don Alfonso Albarrán Rodríguez.

Ha salido con dirección a Linares don Antonio Martínez Parra.

Con dirección a Lorca, marchó, don Prudencio de Andrés González.

Para Huescar, marchó, don Domingo Gómez Alonso.

Empresa de la Plaza de Toros

Aviso al público

Por error padecido al hacerse la tirada de los programas anunciadores de la corrida de novillos que tendrá lugar en esta plaza de toros el próximo domingo día 21 de los corintios se hace figurar en los precios de las localidades una entrada especial de Sol y Sombra a 0,75 pesetas y otra de Sol a 0,50 pesetas sin opción al regalo del automóvil con que la Empresa obsequia al público, siendo así que dicha localidad especial no existe, pues todas las entradas tienen naturalmente derecho al sorteo del regalo.

Para la debida aclaración se pone en conocimiento del público que las entradas para dicha corrida de novillos son las siguientes:

SOMBRA:

Barreras, 6 pesetas.  
Entrada general, 3,50 pesetas.  
Entrada para cabos, soldados del Ejército y niños menores de siete años 2,50 pesetas.

SOL Y SOMBRA:

Entrada general, 2,75 pesetas.  
Entrada para cabos, soldados del Ejército y niños menores de siete años, 1,75 pesetas.

SOL:

Entrada general, 2,50 pesetas.  
Entrada para cabos, solda-

dos del Ejército y niños menores de siete años, 1,50 pesetas.

Estas localidades y precios que ya figuraban en el programa son los únicos que rigen para la próxima corrida y como queda expresado todas las dichas entradas tienen opción al regalo del automóvil.

Almería 18 de Abril de 1929.  
El Empresario, Arcadio Martín.

Restaurant PUERTA REAL

— DE —  
ANTONIO RODRIGUEZ SANCHEZ  
Comidas a la carta. Comedores independientes  
Precios reducidos  
TAPAS VARIAS DE LAS CONSUECRIONES  
Calle María 10 y 12

LA MUNDIAL Casa VIOIANA

Ofrece un extenso surtido en Galletas y Chocolates finos marca SOLSONA cafés tostados al día por procedimientos modernos  
Teléfono 238. Tiendas 32.

EL TRIUNFO DROGUERIA Y PERFUMERIA

Rafael González F. de Plaza  
La mejor surtida y precios más económicos  
Antes de comprar visiten este establecimiento que obtendrá ventajas  
Plaza de Nicolás Salmerón, 3 (Puerta Peribona)  
TELEFONO 304

Fabrica Nacional de Armas

UTILICE SUS HOJAS DE AFEITAR  
TOLEDO  
¡SON LAS MEJORES!

José Alferez Lirola MÉDICO ESPECIALISTA EN SIFILIS, VIAS URINARIAS, DIATERMIA

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5  
NAVARRO RODRIGO, 22

Viuda de Lapafia MODAS

PEDRO LLORCA

CONSTANTES NOVEDADES EN TODOS LOS ARTICULOS DE ESTA CASA  
Tiendas, 8

**Doctor MARTINEZ LIMONES**  
Médico especialista en enfermedades de la piel sifilits y vías urinarias  
Diplomado en las clínicas urológicas y sifilográficas de los hospitales de la Princesa y San Juan de Dios de Madrid.  
Tratamientos especiales de enfermedades de la piel por los rayos ultravioletas.  
Radiaciones de sol artificial de altitud para la curación del raquitismo y afecciones tuberculosas de los niños  
Hor: a de consulta: De 9 a 11 y de 3 a 5  
ALVAREZ DE CASTRO, 6

El mejor café tostado se vende en  
**LA EQUITATIVA**  
— MARIANA, 1 —

APROVECHO EN SOLO POR VARIOS DIAS  
LA SENSACIONAL LIQUIDACION QUE HACE LA  
**Camiseria Madrileña**  
PRINCIPE, 24  
SE LIQUIDAN

1.000 Camisas caballero, gran fantasia a	4,50
500 Doceenas pañuelos para Sr. y Cab. gran novedad desde	0,45
2.000 Toallas tela enorme variedad.	0,25
1.000 Camisas Caballero de mucha fantasia	4,90
2.000 Corbatas seda artificial, lo más chic	1,10
1.000 Doceenas calcetines para caballero semiseta	1,40
1.000 Tirantes de mucha duracion	0,80
2.000 Ligas para Caballero, puro seda	0,75
1.000 Camisas para señora de opal color	1,50
1.000 Juegos 2 prend. para señora	4,25
1.000 Paraguas de señora y caballero, calidad superior	3,75
500 Juegos manteleria muy finos	7,00
500 Juegos para cama de matrimonio	18,00

PARA LA PROXIMA ESTACION DE VERANO TENEMOS EN VENTA UN ENORME SURTIDO DE JERSEIS Y TRAJES DE SEÑORA DE LA MAS ALTA FANTASIA AL INFINIMO PRECIO DE 10 PESETAS  
Como de costumbre seguimos vendiendo a 15 pesetas el aparato ALEGRO para afilar toda clase de hojas de afeitar

**Máquinas** DE CORTAR EL PELO, ESPECIAL PARA SEÑORA Y NIÑO A 5 pesetas  
**Máquinas Valet** para afeitar con hoja, suavizador y tubo de crema, para afeitar, todo por 3 pesetas  
**Navajas** DE AFEITAR DE SOLIDIDAD, MUCHA DURACION, DESDE 3,50 una  
En todos los articulos no indicados, seguimos rebajando el 15 por 100.  
Compre en esta Casa, es la que más barato vende

Este número ha sido visado por la censura

SOMEREROS DE PAJA  
Se han recibido  
LOS MAS ELEGANTES :: LOS MAS BARATOS  
**Casa ROSALES**  
TIENDAS, 4  
Anunciaros en "El Mediterráneo"

Sección Marítima

Movimiento de buques

En nuestro puerto se ha registrado hoy el siguiente movimiento de buques.

Entrados

Vapor español «Cabo Peñas» de Aguilas, con carga general y pasaje.

Balandra «Juanot Colón» de Cartagena, con carga general de tránsito

Salidos

Vapor español «Cabo Peñas» para Melilla con carga y pasaje.

Registro Civil

Durante el día de hoy se han efectuado las inscripciones siguientes:

Distrito de la Audiencia

Nacimientos

Manuel Cano Pérez.

Distrito de San Sebastián

Nacimientos

Francisco Cañadas Belmonte y Alfonso Rodríguez Abad.

Boletín Religioso

Santos de Hoy, viernes.—Santos, León IX y Jorge Ursinazo Obispo Crescencio I. Eliego Obispo Tunio de Vicente Expedito.

Santos de mañana, sábado.— Santos Inés vg. Teótimo, Marcelino obispo, Teodoro cl. Sulpicio Vieta T. Zen in Zótico Atonin marit

La misa y oficio divino son del cuarto día de infraoctava con rito semidoble y color blanco.

El jubileo circular en la Parroquia de San Pedro.

Se manifiesta a las 8, Misa cantada a las 9. A las 11 y media otra rezada y el ejercicio, de la reserva a las cinco de la tarde.

De la Audiencia

Sección primera

Hoy se ha celebrado la causa procedente del juzgado de San Sebastián por el delito de infracción de la ley de caza, contra Emilio Román Ramón.

Actuaron los letrados señores Pérez Cordero y Fuentes, y los procuradores, señores Vizcaino y Roda.

La causa quedó vista para sentencia.

Para mañana, está señalada la vista de la causa contra el procesado Fernando Alvarez y otro por el delito de alzamiento de bienes.

Actuarán los abogados señores López Rodríguez, Fernán-

dez, Orts y Hernández Cerrá, y los procuradores, señores Vizcainos, Navarro y Cassinello.

Sección segunda

La causa del juzgado de Huerca-Overa por los delitos de falsedad y estafa, cuya vista estaba señalada para el día de hoy, ha quedado concluida para sentencia.

Actuaron los abogados señores Hernández Cerrá y Alarcón Fernández, y los procuradores señores Grisolia y Pérez Gallardo.

De la provincia

Por cortar unos arboles son detenidos

En la barriada denominada Lucainena, del pueblo de Berja, se encontraban los jóvenes Lorenzo Baños Baños y Antonio López Moya, dedicados a alimentar de fuego una calera, propiedad del padre del primero de los mencionados.

Como el día estaba lluvioso, ante el temor de que se les apagara el fuego, decidieron proveerse de leña y en una finca propiedad de don Juan Godoy Joya, cortaron un albaricoquero, tres almendros y distintas ramas de otros arbustos.

Como quiera que al encargado de la referida finca no le parecía bien la hazaña, puso el hecho en conocimiento de las autoridades, las que procedieron a la detención de los autores del hecho.

Detención de reclamados

La Guardia Civil del puesto de Velez Blanco, ha procedido a la detención de Antonio Sánchez Martínez, Pedro Romero Sánchez, Domingo y Torrente García, Juan Romero Caballero y otros, poniéndolos a disposición del juez de Instrucción del partido que los tenía reclamados por causar daños al proceder a la limpieza de una acequia en el pago de los molinos.

Por causar daños

La Guardia Civil del puesto de los Gallardos, ha denunciado a Francisco González Caparrós el que tenía apacentando cuarenta y cinco cabezas de ganado en una finca, propiedad de don Nicolás Morales, ocasionando daños en los sembrados.

Toldos para camionetas, para fachados y mercaderías del muelle y vagones, género puro de hilo.

PARA INFORMES: ESTRELLA

pia como ley; no solo para no contrariar ninguna de las leyes universales, no solo para acatar que las dictó; sino para dejarse llevar así suavemente al fin propio desconocido, como viajero que a bordo de un trasatlántico atraviesa el Océano ignorado para él, y se deja conducir del piloto que sabe y consulta las cartas marinas, y conoce los rumbos, y dirige la nave en la calma y en la borrasca.

Esto era para Adolfo verdadera devoción y religiosidad. Si él hubiera estado cierto de su inmortalidad, no habría sabido como bendecir y alabar al Dios que le había dado 'al virtud de perdurabilidad a través de los siglos y de las evoluciones de los mundos; pero entonces su culto y su adoración habrían sido pago de un favor inmenso recibido, y como tal obligados y necesarios. Estando en la duda, en la incertidumbre sobre esa cuestión, pudiendo así entender lo mismo, perdurar su espíritu que extinguirse el cumplir sus deseos morales, el realizar sacrificios penosos, el ajustar su conducta a una ley espiritual como si hubiera de obtener premios que acaso no llegaría a recoger en otra existencia, frutos que no recolectará quizás, constituir un mayor acatamiento, una sumisión más desinteresada hacia el Sumo Hacedor; y así con modificaciones aún más devotas y místicas, podía repetir los versos de San Francisco Javier. «No me mueve un Dios para quererte»...

Eso justificaba que aquel hombre en la plenitud de su vida, con una posición brillante, pudiese renunciar a una existencia alegre y placentera, se hubiese retirado del mundo y de sus pompas, hiciera aquella vida ascética, se sacrificara mejorando sus

conocidas.

¡Oh!, si el hubiera hecho el Universo lo habría combinado así inmensa polvareda de astros, comprendidos de un foco central; caprichosísimos elipses por órbitas de millones de mundos, en torno de miríadas de soles; satélites múltiples para cada tierra sidérea, y la vida comenzando por el enfriamiento de los astros extremos, ascendiendo a la solidificación de los planetas, llegando a la condensación de los soles, preparando a manera de infinito número de islas a los navegantes humanos, a los Ulises geniales que, partiendo de una pequeña Itaca, recorrerían en invisibles bajeles todas las cortes, todos los promontorios del Universo, todas sus ciudades cuajadas de portentos y maravillas, naturándose de ciencia, fortificándose de virtudes, coadyuvando con progresos trabajos y artes a la conclusión de la gran obra divina. Y no hubiera puesto la fea muerte, con sus tinieblas y enigmas a las puertas casi de la cuna; ni los dolores y las tragedias, en medio del grandioso drama; ni hubiera permitido a un espíritu del mal mezclarse en estos asuntos; sino que, de rebelarse el ángel, lo hubiera aniquilado con fuego del cielo, trocando sus modales en polvo carbónico. Y de las tierras hubiera hecho Paraíso; y de las manzanas frutos permitidos; y de las serpientes candidas palomas; y de las Evas eternas vírgenes; y de los Adanes sabios, artistas, poetas; fraternamente concordes. Y luego, cuando todos hubiesen hecho su recorrido universal, cuando todos se hubiesen acercado lo posible con su inteligencia y su corazón, a las perfecciones de la gran Causa, habría acercado en movimiento de unión todos los mundos, hasta tocarlos unos con

